

Derecho Indígena y Gobernanza en la revista Apuntes Electorales

La revista promueve y difunde la cultura política, e incluye artículos y ensayos originales derivados de investigaciones científicas y reseñas de libros.

El Comité Editorial del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), a través del Centro de Formación y Documentación Electoral (CFDE) realizó la presentación de la edición número 68 de la revista Apuntes Electorales, que incluye seis investigaciones inéditas y una reseña.

El Consejero Electoral Francisco Bello Corona moderó la exposición de los autores de dos de los artículos incluidos en dicha edición y estuvo acompañado por la Consejera Electoral y Presidenta del Comité Editorial, Sandra López Bringas, así como las integrantes de la misma Karina Ivonne Vaquera y Patricia Lozano Sanabria. También participó la Presidenta del Comité Académico del CFDE, la Consejera Electoral, Laura Daniella Durán Ceja, como invitada especial participó la Consejera Electoral, Paula Melgarejo Salgado y la encargada del despacho de los asuntos del CFDE, Fátima Pichardo Mendoza.



En el artículo Representación Política Indígena en Disputa: Experiencias y Acciones Afirmativas en México, su autora, Monserrat Olivos Fuentes, doctora en Derecho por la Universidad Autónoma de Nayarit y especialista en Derecho Electoral Indígena, comentó que el texto aborda la lucha constante de estos pueblos por lograr reconocimiento y autonomía, además de las demandas que han expresado para acortar las brechas de desigualdad existentes, de esa forma, exigir respeto a sus derechos político-electorales y acceder a puestos de elección popular.

El segundo artículo, Gobernanza Desarrollo y Profesionalización de las Organizaciones de la Sociedad Civil en México 2020, fue escrito en coautoría por Alberto Geovani Herber Márquez, Maestro en Administración Pública por el Instituto de Administración Pública de Hidalgo; Rosa María González Victoria, Doctora en Ciencias Sociales por la Universidad Autónoma Metropolitana y Yesica Aznar Molina, Doctora en Ciencia Social con Especialidad en Sociología por El Colegio de México.

Los académicos explicaron que su artículo explora las redes de colaboración

entre sociedad, gobierno y el sistema democrático, los retos que encuentran para enfrentar las problemáticas sociales, así como la trascendencia de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) y su influencia para fomentar la participación ciudadana en los procesos electorales.

De igual forma, analiza el desarrollo y el proceso de profesionalización de las OSC en México, desde la perspectiva de la gobernanza.

Las reflexiones finales estuvieron a cargo de la Consejera Durán Ceja, quien hizo un recuento de los artículos publicados en este número e invitó a leer la revista de manera gratuita, a través de la página [webhttps://apunteselectorales.ieem.org.mx/](https://apunteselectorales.ieem.org.mx/), así como a participar en las actividades del Centro de Formación y Documentación Electoral.

A la sesión en línea asistieron alumnos y alumnas de la Universidad Univer Milenio, del Instituto Universitario del Estado de México, de las Universidades del Valle de Toluca y Mexiquense del Bicentenario.

Puedes consultar las cuentas de las redes institucionales de YouTube y Facebook bajo el usuario IEEM Oficial; en Twitter e Instagram identificadas como @IEEM_MX; llamar al Centro de Orientación Electoral (COE) al 800 712 4336 o enviar un mensaje de WhatsApp al 722 784 9978.